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5В госпиталь для ветеранов войн приехали пациенты из Донецкой Народной республики!

«Нам важно знать, чем живет 
предпринимательское сообщество. Вместе 
мы повышаем конкурентоспособность 
экономики и укрепляем технологический 
суверенитет»

Денис Паслер, 
глава Свердловской  
области

Фото: Юлия Титова

«Больно не будет»

В Верхотурье знают,  
чем привлечь учителей  
и медиков!   

7



неделя в регионе / подробности

Мероприятия, направленные на повышение произво-
дительности труда, реализуются в рамках нацпроекта 
«Эффективная и конкурентная экономика».  
На эти цели в 2024 году выделено порядка  
71 миллиона рублей из регионального бюджета.

«Будем перераспределять ресурсы»
БЛАГОУСТРОЙСТВО  

Лариса Ильина

На заседании межведомственной комиссии 
региона 20 мая глава Свердловской 
области Денис Паслер заявил  
о необходимости усилить контроль  
за реализацией благоустройства в рамках 
проекта «Формирование комфортной 
городской среды». Он заслушал глав ряда 
муниципалитетов о причинах затягивания 
подрядчиками работ по реализации 
проектов, победивших в голосовании  
по благоустройству в 2024 году. 

— Подход к финансированию благоу-
стройства в регионе остается простым  
и справедливым: где жители активно го-
лосуют и включены в проект — туда идут 
средства, — отметил Денис Паслер. —  
А там, где нет вовлеченности или нару-
шаются сроки — будем перераспределять 
ресурсы. Важно, чтобы каждый муници-
палитет понимал свою ответственность 
перед людьми. Глава региона подчер-
кнул, что в случае несоблюдения сроков 
реализации проектов средства у недо-
бросовестных муниципалитетов будут 
изъяты и направлены в другие.  

Одним из лидеров голосования в Екате-
ринбурге остается бульвар по улице Культу-
ры — его выбрали почти 32 тысячи человек. 
Кроме бульвара по улице Культуры, на бла-
гоустройство в следующем году претенду-
ют Основинский парк; парк имени Чкалова; 
парк имени 50-летия Советской власти  
(2 этап); участок набережной рек Исети и 
Ольховки; сквер на пересечении улиц Крау-
ля и Викулова; сквер по улице Амундсена; 
Преображенский парк (2-этап 2-й очереди).

Волонтеров, собирающих голоса  
за объекты благоустройства по проекту 

«Формирование комфортной городской сре-
ды», поощрят туристическими путевками. 
Например, в прошлом году добровольцы по-
бывали на Алтае. Лидеры из числа волонте-
ров получат подарочные сертификаты. 

Присоединиться к выбору объекта 
для благоустройства в 2026 году можно  
до 12 июня двумя способами: через Плат-
форму обратной связи портала Госуслуг 
zagorodsreda.gosuslugi.ru. или с помощью 
волонтеров. Встретить их можно ежеднев-
но с 16:00 до 20:00 возле крупных торговых 
центров. Фото: Елена Ельцова

750    
тысяч      

свердловчан 
приняли участие  
в голосовании. 

Более 215 тысяч 
екатеринбуржцев 

проголосовали  
за благоустройство 

парков. 

Необходимо набрать 
еще 175 тысяч 

голосов, чтобы работы 
по обновлению  

победившей 
территории 

профинансировали  
из федерального 

бюджета

Свыше 

Заветные метры для самостоятельной жизни 
ОБЕСПЕЧЕНИЕ

Лариса Ильина

В жилом комплексе «Хрустальные 
ключи» на улице Латвийской квартиры 
ключи от квартир вручены 31 льгот-
нику, со всеми ними подписаны 
договоры найма жилых помещений 
специализированного жилищного 
фонда. На приобретение квартир 
направлено 144,8 миллиона рублей из 
федерального и областного бюджетов 
в рамках программы по обеспечению 
жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей.

По словам ведущего инженера  
компании-застройщика Виталия 
Кильберта, дом панельный и име-
ет высокий коэффициент энерго-

эффективности, при строительстве при-
менены современные материалы, уста-
новлены все приборы учета и сантехни-
ка, все квартиры полностью готовы к за-
селению. 

– Не ожидала увидеть такую красоту. 
Квартира оказалась больше и просторнее, 
чем я себе представляла. Невероятный 
вид из окна. Перед домом – шикарные 
детскиеи спортивные площадки, оста-
новка транспорта рядом. Сын Иван  
в предвкушении переезда, и я думаю,  
он будет доволен, – поделилась Маргари-
та Круталева.

Строительство домов для льготных ка-
тегорий уральцев помогает достижению 
целей нацпроекта «Инфраструктура  
для жизни». Кроме того, обеспечение  
жильем детей-сирот направлено на реали-
зацию федерального проекта «Десятиле-
тие детства». Фото: ДИП Свердловской области

585    
квартир      

в муниципалитетах 
области с начала года 
распределил детям-

сиротам Фонд 
жилищного 

строительства,  
в том числе  
219 квартир  

в Екатеринбурге

О проблемах и ожиданиях уральского бизнеса
РА ЗВИТИЕ

Лариса Ильина

Глава региона Денис Паслер встретился  
с представителями малого и среднего  
бизнеса в честь Дня российского пред-
принимательства 26 мая. В резиденции 
собрались более 80 предпринимателей, как 
минимум еще столько же подключились 
онлайн из муниципалитетов области,  
и обсуждались самые разные вопросы:  
о подготовке кадров, развитии транспорт-
ной и туристической инфраструктуры, 
повышении производительности труда,  
налоговых и земельных вопросах.

Глава области отметил, что встреча с пред-
принимателями – это отличная возмож-
ность узнать о проблемах, волнующих 
уральский бизнес, и ожиданиях бизнеса 

от органов власти, и поддержал предложение 
уполномоченного по правам предпринима-
телей Свердловской области Елены Артюх – 
проводить такие встречи дважды в год.

 – Хочу сказать спасибо за ту работу, ко-
торую вы делаете. Я говорю про создание 
рабочих мест и про среду, которую вы фор-
мируете в нашей области. Вы очень много 
помогаете – и в сфере культуры, и в образо-
вании, детям, да и по другим направлени-
ям. За это хочу от всех жителей области ска-
зать вам огромное спасибо! – отметил  
Денис Паслер. Фото: ДИП Свердловской области
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#«Управленческие кадры Урала» Более  
350 участников СВО прошли один из ключе-
вых этапов отбора в обучающую программу. 
В течение месяца эксперты проводили  
индивидуальные собеседования. Следующими 
шагами станут формирование и объявление 
в конце июня итогового списка участников 
программы. В планах сформировать управлен-
ческий кадровый резерв из уральцев, готовых 
принять участие в работе органов власти  
и организаций региона.

#Трудоустройство этим летом возможно  
для 19 тысяч детей. По информации  
областного департамента по труду и занятости 
населения, они будут зарабатывать  
от 5 до 15 тысяч рублей. При устройстве через 
центры занятости дополнительно полагается 
выплата от государства около 3 тысяч рублей. 
Для трудоустройства подростков из област-
ного бюджета выделено более 50 млн рублей. 
Вакансии – садовники, делопроизводители, 
администраторы, подсобные рабочие, курьеры 
и кухонные рабочие. Дети будут привлекаться 
к озеленению территорий, благоустройству 
дворовых площадок, рекультивации газонов, 
реставрации книг в библиотеках. Вакансии 
искать на молодежных биржах труда, в адми-
нистрациях, службах занятости или на сайте 
«Работа России».

#Контроль ЕГЭ в школах региона  
осуществляется при помощи новых камер 
видеонаблюдения. Они не только записывают, 
но и с помощью искусственного интеллекта  
распознают попытки списать, фиксируют малей-
шие движения и лица выпускников. В Екатерин-
бурге обновили оборудование в 74 пунктах  
сдачи экзаменов, заменили кабели и поставили 
камеры с высоким разрешением и резервным 
питанием на случай отключения электричества. 
Камеры охватывают всю аудиторию, а нейросеть 
сразу передает сигнал при нарушениях.  
В области будут работать более 3 тысяч таких 
камер. Контроль будет онлайн, даже в самых 
отдаленных школах. 

#Безопасность дорожного движения и оказа-
ние медицинской помощи пострадавшим в ДТП 
обсуждались на совещании по вопросам меж-
ведомственного взаимодействия в минздраве 
региона. Участвовали министр здравоохранения 
региона Татьяна Савинова, министр цифрового 
развития и связи Михаил Пономарьков, главный 
госинспектор БДД области Алексей Спиридонов, 
а также главврачи медорганизаций и предста-
вители ГАИ. В 2024 году в регионе было 2731 
ДТП, почти 4 тысячи пострадавших, из них около 
500 – дети. За работу по их спасению будут 
награждены врачи Артинской ЦРБ, ТЦМК, ДГКБ 
№9, Демидовской ЦГБ, Серовской ГБ. Также речь 
шла о расширении покрытия связи в регионе и 
улучшении каналов связи между ведомствами. 

#Цифровизация медицинских услуг в области 
продолжается – в систему здравоохранения 
внедряется голосовой помощник. «Технологии 
искусственного интеллекта позволяют повысить 
качество обслуживания населения и освободить 
медицинский персонал от рутинных задач», –  
сказал директор филиала компании «Ростеле-
ком» в Екатеринбурге Дмитрий Лукошков. Теперь 
уральцы могут обратиться не только в регистрату-
ру, но и к виртуальному помощнику. А еще  
по единому номеру 122 робот помогает записать-
ся на прием к доктору, напоминает о диспансери-
зации, а о предстоящем посещении врача –  
за сутки до назначенного времени.

#Конкурс профмастерства Свердловской области 
«Славим человека труда!» прошел на площадке 
Уральского колледжа технологий и предприни-
мательства. В каждой номинации состязались 
по 10 специалистов – мастеров из строительных 
компаний и студентов колледжей. Сост. Лариса Ильина

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Мужская команда УрФУ получила титул сильнейшей студенческой  
команды страны в суперфинале чемпионата Ассоциации студенческого  
баскетбола. Фото: ДИП Свердловской области 

 В уральские больницы в этом году отправятся  
55 целевиков медколледжа. Фото: ДИП Свердловской области

 Стартовал региональный этап Всероссийской 
военно-патриотической игры «Зарница 2.0».  
Фото: ДИП Свердловской области

 На экскурсии в оркестр филармонии дети сами играли на скрипке, виолончели и даже дирижировали. Фото: Елена Ельцова

 19 тысяч подростков смогут летом не только отдохнуть,  
но и заработать. Фото: ДИП Свердловской области



СПРАВК А

Александра Менькова окончила Уральский государственный медицинский университет по специальности «Педиатрия».  
В настоящий момент стаж работы — 4 года. Она мама двоих детей. Очень любит свою работу, скрупулезно относится к поиску причин  
заболевания своих маленьких пациентов и назначению правильной терапии.

перспектива / национальные проекты

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
Екатерина Серебрякова

Работа с детьми требует особого 
подхода. Маленькие пациенты очень 
восприимчивы к эмоциональному 
состоянию медиков, лучше взрослых 
чувствуют настрой и отношение  
к себе медиков. Александра Менькова, 
врач-педиатр детской поликлиники  
в Берёзовском, рассказала, как избежать 
выгорания на работе, поделилась 
трудностями и поведала об источниках 
своего вдохновения. 

• САМЫЕ ИСКРЕННИЕ ПАЦИЕНТЫ

— Александра, кем вы мечтали стать 
в детстве?

— Удивительно, но в детстве о медици-
не я не мечтала. Я знала, что буду помогать 
людям, но выбрать конкретную профессию 
не могла. Родители не давили на меня, лишь 
говорили: «Выбери то, что тебе по душе».  
В школьные годы я часто помогала млад-
шим членам семьи. 

— Ваш выбор можно назвать случай-
ностью?

— Это действительно так. В выпускном 
классе, когда нужно было определиться  
с выбором профессии, трое моих одно-
классников звали меня поступить в меди-
цинский вуз вместе с ними. Поразительно, 
но из всех нас только я поступила. Возмож-
но, это было интуитивное решение. С ран-
них лет родители учили меня быть чуткой 
и отзывчивой, помогать другим. В нашей 
семье это было традицией. Видимо, имен-
но она и привела меня в педиатрию.

— Что вас сейчас вдохновляет в работе?
— С самого начала своей карьеры  

и по сей день меня вдохновляет конкретная 
помощь людям. Меня наполняет энергией  
и радостью, когда я вижу, что мои пациенты 
выздоравливают.

— Почему вы решили работать имен-
но с детьми?

— Они, в отличие от нас, взрослых, со-
храняют свою искренность. Умеют радо-
ваться мелочам. Мне нравится наблюдать, 
как мои пациенты меняются, взрослеют, 
получают новые навыки. Кроме того, я ра-
ботаю с семьями, к которым приезжаю на 
патронаж. У некоторых уже родились вто-
рые дети, и я «веду» их с самого начала. Я 
понимаю, что предстоит большая работа с 
этими малышами, как и с их старшими 
братьями и сестрами.

• «БЫВАЮТ ЭКСТРЕННЫЕ 
СИТУАЦИИ»

— Как вы считаете, что самое труд-
ное в этой работе?

— Самое сложное — не выгореть. Важно 
вовремя распознать это состояние и быть 
чутким к себе. Работы действительно мно-
го, и она ответственная. В череде повсед-
невных задач легко забыть о своих истин-
ных желаниях.

— Вы говорите, что работы много. 
Как удается находить баланс между про-
фессиональной и личной жизнью?

— Вот это непростая задача. Я мама 
двоих детей и жена. Хочется уделять доста-
точно внимания каждому члену семьи. Не 
всегда получается, потому что в работе бы-

Верный спутник детства

вают экстренные ситуации, требующие мо-
его немедленного участия. Однако когда 
появляется возможность, я стараюсь прове-
сти время с семьей.

— Что вдохновляет вас?
— Я заряжаюсь от простых, но очень 

важных вещей: общения с близкими, по-
хода в кино, прогулок по Тропе здоровья, 
покупок чего-то нового. Особенно помо-
гает, когда я остаюсь наедине с собой. Это 
перезагружает меня, потому что в течение 
каждого дня, как правило, я очень много 
общаюсь.

• УМЕТЬ БАЛАНСИРОВАТЬ 
И ОТДЫХАТЬ
— Какие самые важные качества 

должны быть у педиатра?
— У педиатра всегда должен быть чет-

кий план лечения пациента и глубокие зна-
ния. Но не менее важны человеческие каче-
ства: сочувствие, понимание, доброта. Без 
них сложно наладить контакт с маленькими 
пациентами. Мне еще юмор помогает. Без 
него, на мой взгляд, трудно работать в лю-
бой сфере.

— Есть ли совет, который вам дал на-
ставник или коллега, который вы осо-
бенно цените?

— Когда моя бабушка узнала, что я хочу 
стать педиатром, она сразу же предостерег-
ла меня — это непростая работа! Она как 
медицинский работник хорошо понимала, 
о чем говорит. Бабушка дала мне совет — 
постоянно учиться, стремиться к совершен-
ству и саморазвитию.

— Как выглядит идеальный прием?
— К сожалению, как медик, я понимаю, 

что такого не бывает. Но если представить, 
то, наверное, он должен быть таким: все 
приходят четко по записи, моих маленьких 
пациентов ничто не беспокоит, они приви-
ты и растут в соответствии с возрастом.

— Какой совет вы бы дали молодым 
медикам?

— Постоянно совершенствуйте свои 
знания, будьте чуткими к маленьким паци-
ентам — они это чувствуют! И, конечно, не 
забывайте о себе. При первых признаках 
выгорания переключайтесь и наполняй-
тесь. Это важный навык — уметь балансиро-
вать и отдыхать. Фото: Юлия Титова
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Олег Забродин  
Начальник Свердловского областного 
госпиталя для ветеранов войн

Замечательные традиции, зало-
женные в коллективе госпиталя 
с первых дней его существования 
опытными и талантливыми  
руководителями А. И. Штин,  
А. И. Гуревичем, А. М. Есиковой,  
Р. Л. Рохлиным, С. И. Спектором,  
и сегодня укрепляются творческой 
командой современных медицинских 
работников под руководством  
О. В. Забродина. Учреждение продол-
жает расширять спектр оказывае-
мых услуг, внедряя передовые техно-
логии и методики лечения.  

– В настоящее время все силы  
госпиталя брошены на внедрение реа-
билитационных технологий, проведе-
ние реконструктивно-восстановитель-
ных оперативных вмешательств, лече-
ние хирургических инфекций. Особое 
внимание уделяется психологической 
реабилитации ветеранов, восстанов-
лению их социальных навыков и адап-
тации к повседневной жизни после  
перенесенных контузий и стрессов.

Одним из ведущих направлений 
деятельности госпиталя является ока-
зание высокотехнологичной медицин-
ской помощи. На базе травматоло-
го-ортопедического отделения прово-
дится эндопротезирование тазобе-
дренных и коленных суставов. В нейро-
хирургическом отделении проводятся 
микрохирургические удаления новоо-
бразований спинного мозга, эндоско-
пические вмешательства при пораже-
ниях межпозвонковых дисков. В оф-
тальмологических отделениях оказы-
вается 6 видов высокотехнологичной 
медицинской помощи, в том числе 
комплексное лечение глаукомы с ис-
пользованием микроинвазивной ла-
зерной хирургии. Уже несколько лет  
в госпитале успешно реализуется до-
статочно молодое направление в меди-
цине, гериатрия. Здесь пациентам по-
могают сохранить или восстановить 
когнитивные функции. Именно в этом 
цель гериатрии – сохранить физиче-
ское и психическое здоровье пожилого 
человека.

В 2024 году стал победителем об-
щественного голосования за звание 
"Достояние Среднего Урала". Это по-
четное звание подчеркнуло важность 
учреждения не только для ветеранов 
и участников боевых действий, но  
и для всей системы здравоохранения 
региона. На Всероссийском конкурсе 
«Лучший госпиталь ветеранов войн»  
в преддверии 80-й годовщины Побе-
ды в Великой Отечественной войне, 
целью которого было выявить лучшие 
практики и тиражировать этот опыт, 
получил престижные награды. 

Несмотря на все изменения и вызо-
вы времени, госпиталь остается верен 
своим традициям, продолжая оказы-
вать высококачественную специализи-
рованную помощь ветеранам и участ-
никам боевых действий, сохраняя пре-
емственность поколений и развиваясь 
в ногу со временем. Сост. Лариса Ильина

Остается верен 
своим традициям

Качественная работа на благо людей
ПОВОД Д ЛЯ ГОРДОСТИ

Сергей Иванов

Победы в номинациях «Лучший 
социально ориентированный  
госпиталь» и «Лучшие медицинские  
и организационные технологии» одержал 
Свердловский областной клинический 
психоневрологический госпиталь  
для ветеранов войн во время подведения 
итогов Всероссийского конкурса «Лучший 
госпиталь ветеранов войн». Решение 
приняло жюри под председательством 
министра здравоохранения РФ Михаила 
Мурашко, а награждение победителей 
состоялось 14 мая в Москве. 

По словам замгубернатора – министра 
здравоохранения Свердловской об-
ласти Татьяны Савиновой, в сверд-
ловском госпитале налажена работа 

по оказанию медицинской помощи как  
ветеранам, ранее принимавшим участие  
в боевых действиях, так и нынешним  
защитникам Отечества.

— Специалисты медучреждения будут 
развивать и совершенствовать технологии, 
которые позволят вылечить и вернуть  
в строй бойцов, готовых продолжать службу, и 
обеспечить всестороннюю адаптацию к мир-
ной жизни тех героев, кто завершил свой бое-
вой путь, — подчеркнула она. — Я уверена, что 
полученные награды всероссийского конкур-
са станут для коллектива госпиталя отлич-
ным стимулом двигаться вперед и повышать 
качество своей работы на благо пациентов. 

Начальник госпиталя Олег Забродин 
признался: он вместе со своим коллекти-
вом гордится, что их общие усилия и про-
фессионализм получили высокую оценку 
на всероссийском уровне. 

— Призовые места в двух номинациях —  
это признание работы всего коллектива го-
спиталя, который ежедневно трудится ради 
здоровья и благополучия пациентов, — сказал 

он. — Мы продолжим развиваться, внедрять 
новые технологии и делать всё возможное, 
чтобы наши ветераны жили достойно, сохра-
няя активность и высокое качество жизни.

Здесь применяется широкий спектр пере-
довых методик медицинской помощи,  
в том числе высокотехнологичных офтальмо-
логических, травматологических и нейрохи-
рургических операций, а также комплексная 
реабилитация после травм и заболеваний,  
доступная свердловчанам бесплатно благода-
ря национальному проекту «Продолжитель-
ная и активная жизнь». Фото: ДИП Свердловской области

На Урале лечат пациентов из Донецка     

КОНКУРС В ЧЕСТЬ ЮБИЛЕЯ ВЕ ЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Всероссийский конкурс на звание «Лучший госпиталь ветеранов войн»  
приурочен к празднованию 80-летия Победы в Великой Отечественной  
войне и Году защитника Отечества, объявленному Президентом РФ Владими-
ром Путиным. Предыдущий конкурс проводился в год 65-летия Победы.  
Организаторами выступили Министерство здравоохранения РФ, Центральный 
институт организации и информатизации здравоохранения Минздрава РФ  
и Российский геронтологический научно-клинический центр РНИМУ  
им. Н.И. Пирогова. Из 56 заявок, полученных от участников со всех регионов 
страны, члены жюри выбрали лучших в шести номинациях. Две награды  
прибыли в Екатеринбург.

ДЕСЯТКИ ТЫСЯЧ 
ПАЦИЕНТОВ

Тысячи пациентов 
ежегодно проходят 
лечение в одном  
из самых крупных ме-
дицинских учрежде-
ний Среднего Урала. 
В круглосуточном 
стационаре госпиталя 
для ветеранов войн 
каждый год лечат-
ся более 22 тысяч 
человек, дневной 
стационар принимает 
около 3 тысяч чело-
век, приблизительно  
165 тысяч свердлов-
чан обращаются  
за помощью  
в поликлинику  
при госпитале.

ЗДОРОВЬЕ
Полина Лебедева

Пациенты из Тельмановского района 
Донецкой Народной Республики  
проходят в эти дни лечение  
в Свердловском областном клиническом 
психоневрологическом госпитале для 
ветеранов войн. Им здесь оказывают 
специализированную медицинскую 
помощь по травматологическому  
и офтальмологическому профилям.

Как сообщает департамент информ-
политики Среднего Урала, широкий 
спектр передовых методик лечения, 
доступных россиянам бесплатно 

благодаря национальному проекту «Про-
должительная и активная жизнь», позво-
ляет и жителям новых регионов России  
в полной мере восстановить здоровье.

Перед операциями пациентов обследо-
вали, при выявлении сопутствующих забо-
леваний или подозрении на какие-либо па-
тологии проводили дополнительную диа-
гностику для уточнения диагноза и коррек-
тировки плана лечения. После завершения 
хирургического этапа восстановление они 
проходят в реабилитационном отделении.

Восемь жителей Тельманово посту- 
пили в офтальмологическое отделение  
госпиталя. 

— Мы с глубокой ответственностью 
подходим к выполнению задачи по оказа-
нию медицинской помощи жителям но-
вых территорий России, — отметил на-
чальник госпиталя Олег Забродин и под-
черкнул, что госпиталь готов принимать 
граждан, нуждающихся в медицинской 
помощи, обеспечивая их комфортным 
размещением, квалифицированным лече-
нием и реабилитацией.

По словам руководства медучрежде-
ния, персонал делает все возможное,  
чтобы каждый пациент чувствовал заботу 
и уверенность в будущем.

ВА ЖНА Я Г УМАНИТАРНА Я МИССИЯ

Шефство над Тельмановским муниципальным округом Донецкой  
Народной Республики Свердловская область взяла с 2024 года.  
Помощь в развитии здравоохранения является одним из ключевых пунктов 
соглашения между правительством Свердловской области и администрацией 
Тельмановского района ДНР. Свердловский областной госпиталь  
для ветеранов войн и другие медицинские учреждения региона активно 
участвуют в реализации этой гуманитарной миссии.
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КРАТКО  

#Туристы смогут за предстоящий летний  
сезон посетить в регионе порядка 10 гастро-
номических событий, природные маршруты  
и событийные мероприятия в самом Екатерин-
бурге – «Лица улиц», «Летняя строка».  
Планируется, что число иностранных гостей 
области увеличится на 15 процентов. Они  
смогут добраться до дикой природы Урала  
в природный парк «Оленьи ручьи» еще  
и на рельсовом автобусе «Орлан». Живописный 
маршрут будет действовать с 23 мая до октября. 
А за майские праздники на Урал приехало 
больше 100 тысяч гостей. По словам директора 
департамента по развитию туризма и индустрии 
гостеприимства Свердловской области Эльмиры 
Тукановой, в первую очередь туристов привле-
кали красоты уральской природы – к примеру, 
яблоневый сад в Верхотурье, а еще железнодо-
рожный тур «Императорский маршрут», ретро-
поезд «Уральский экспресс» в Верхнюю Пышму, 
была популярна красная линия Екатеринбурга.

#Фестиваль мотокультуры, музыки и спорта 
«Движение» пройдет в Екатеринбурге и Верх-
ней Пышме 7-8 июня, охватит 30 площадок 
и соберет порядка 5 тысяч байкеров со всей 
страны. «Одной из тем фестиваля станет  
80-летие Великой Победы. Мы гордимся Ураль-
ским добровольческим танковым корпусом,  
в состав которого входил отдельный гвар-
дейский мотоциклетный батальон», – сказала 
замгубернатора области Татьяна Савинова.  
В программе: показательные выступления  
в дисциплинах эндуро, фристайл, стантрайдинг 
и джимхана; выставка кастомных мотоциклов, 
посвященная мотоциклам «Урал» и Ирбитскому 
мотоциклетному заводу; соревнования  
по водно-моторным видам спорта; ночное водное 
шоу на городском пруду; мотопарад и фестиваль 
уличной культуры в Верхней Пышме. 

#Евразийский международный медицинский 
форум показал полезные для российской  
и даже международной медицины события.  
В регионе впервые в стране была развернута 
сеть телеПСО. На форуме 45 студентов  
и школьников из шести городов области 
состязались в финале VI регионального чем-
пионата по первой помощи. По легенде,  
в выставочном центре, где демонстриро-
вались новейшие беспилотники, система 
управления дронами дала технический сбой, 
они начали хаотично двигаться, травмируя 
посетителей. Девять команд проводили 
сердечно-легочную реанимацию, останав-
ливали кровотечение, накладывали повязки, 
отрабатывали прием Геймлиха и оказывали 
психологическую поддержку.

#Дезинфекция роддомов Екатеринбурга 
планово началась с 40-й больницы. Пациенток 
40-й с 26 мая по 8 июня будут принимать в Ека-
теринбургском перинатальном центре – ЕКПЦ, 
роддоме 14-й больницы, областном перина-
тальном центре и НИИ ОММ; роддома  
14-й больницы с 16 по 29 июня – в ЕКПЦ,  
роддоме 40-й больницы и Верхнепышминской 
ЦГБ; второго акушерского стационара ЕКПЦ  
с 30 июня по 13 июля – в первом акушерском 
стационаре ЕКПЦ, роддоме 14-й больницы, 
40-й больнице, областном перинатальном 
центре и НИИ ОММ; областного перинатального 
центра с 11 по 24 августа – в ЕКПЦ  
и НИИ ОММ; первого акушерского стационара 
ЕКПЦ с 1 по 14 сентября – в областном  
перинатальном центре и НИИ ОММ. 

#«Муниципальный органный концертный зал» 
завершает второй сезон уникального культурно-
го проекта. 23 мая в филармонии под фанфар-
ные аккорды «Королевского марша» к проекту 
присоединились Верхний Тагил, Кировград, 
Кушва, Невьянск, ЗАТО Свободный и три площад-
ки Горноуральского округа в Петрокаменском, 
Новоасбесте и Горноуральском. Сост. Лариса Исламова

По наилучшим технологиям...

Церемония символической закладки 
памятной плиты в фундамент будущей 
коксовой батареи № 10 состоялась  
на Нижнетагильском металлургическом 
комбинате. Мероприятие возглавили 
губернатор Денис Паслер и вице-президент 
ЕВРАЗа, руководитель дивизиона «Урал» 
Денис Новоженов.

— Очень рад, что компания последова-
тельно движется в решении и реализации 
инвестиционных проектов, — отметил гла-
ва региона. — Мы говорили про доменную 
печь, сейчас мы говорим про коксовую ба-
тарею № 10, которая, безусловно, нужна. 
Инвестиции в техперевооружение превы-
шают 28 миллиардов рублей. Но самое 
главное: наработанная практика профес-

Полина Лебедева
ПРЕДПРИЯТИЕ сионалов-металлургов ЕВРАЗа, которая 

позволяет и дальше планово реализовать 
проекты, нужные для дальнейшей стабиль-
ной работы комбината. Я поздравляю кол-
лектив металлургов с будущим новым про-
изводственным объектом.

Как сообщает департамент информпо-
литики Среднего Урала, коксовая батарея 
будет возводиться с учетом всех природо-
охранных требований и соответствовать 
наилучшим доступным технологиям.

— Мы намерены получить первые тон-
ны кокса с обновленной коксовой батареи 
в конце третьего квартала 2027 года, — рас-
сказал Денис Новоженов. — Мы применяем 
самые современные технологические  
решения при проведении техперевооруже-
ния, это позволит снизить нагрузку  
на окружающую среду и улучшить условия 
труда работников.

Участником церемонии стал и 91-лет-
ний Михаил Иосипович Аршанский. Заслу-
женный металлург РСФСР, почетный граж-
данин Свердловской области, автор более 
60 свидетельств на изобретения прорабо-
тал 67 лет на предприятии. Ему присвоено 
звание «Легенда ЕВРАЗа».

Михаил Аршанский в 2016 году уже 
участвовал в закладке памятной таблички 
в фундамент доменной печи № 7. Тогда  
в преддверии Дня металлурга старт строи-
тельству новой домны также давал Денис 
Паслер, занимавший в то время пост пред-
седателя правительства Свердловской  
области. Доменная печь № 7 была введена 
в работу в 2018 году.

В 2020 году на ЕВРАЗ НТМК завершили 
модернизацию доменной печи № 6. Сегод-
ня комбинат имеет одно из самых чистых  
и эффективных доменных производств  
в России. Фото: ДИП Свердловской области

970  
тысяч тонн   

валового кокса  
в год предполо-

жительно составит 
производи-

тельность батареи. 
При  этом 

применение 
современных 

технологических 
решений даст 
значительный 
экологический 

эффект: более чем 
на тысячу тонн  

в год сократится 
объем выбросов  

в атмосферу

«Проект большой, важный и значимый»     

Старт новому сушильному отделению  
в производстве монохромата натрия  
по бескальциевой технологии в преддверии 
Дня химика дали губернатор Свердловской 
области Денис Паслер и председатель 
Совета директоров ГК «Полипласт» 
Александр Шамсутдинов на предприятии 
«Хромпик». Это серьезный шаг для 
улучшения экологии в Первоуральске  
и для повышения качества выпускаемой 
продукции, что соответствует  
задачам национального проекта  
«Новые материалы и химия».

— Предприятие знаю, неоднократно 
здесь был, — сказал Денис Паслер, открывая 
одно из первых новых производств, кото-
рые создают в рамках масштабной модер-
низации завода. — Сегодня происходят кар-
динальные изменения. Коллектив, город  
и область их давно заслуживают. Я очень 
рад, что предприятие приступило к полно-
масштабному инвестиционному проекту 
объемом более 60 миллиардов рублей. Бла-
годаря этому объемы производства увели-
чатся в 10 раз. Это настоящий трудовой 
подвиг. Нет сомнений, что проект большой, 
важный и значимый, что он будет реализо-
ван и доведен до логического завершения,  
а также будет вносить огромный вклад в раз-
витие города, области и всей нашей страны.

Владимир Дмитриев
ПРОИЗВОДСТВО В работе нового комплекса будут ис-

пользоваться современные малоотходные 
технологии, снижающие уровень негативно-
го воздействия на окружающую среду и по-
зволяющие достичь значительного экологи-
ческого эффекта. За счет повышения ис-
пользования основного вещества выросла 
производительность, а отходы производства 
снизились, при этом значительная часть 
шлама повторно направляется в производ-
ство. Класс опасности отходов снизился.

По словам Александра Шамсутдинова, 
основная задача сейчас – обеспечивать со-
ответствие качества продукции требова-
ниям зарубежных партнеров.

— В приоритете — экспортные поставки, 
— отмечает он. — В настоящее время наша 
продукция востребована более чем в 80 стра-
нах мира. Ключевая цель — восстановить 
утраченные позиции. Советское наследие 
включает не только промышленные пред-
приятия, но и существовавшие тогда пар-
тнерские отношения.

Сейчас в активной фазе строительства 
на заводе находится несколько производ-
ственных объектов. Параллельно возво-
дится комплекс по производству железно-
го купороса на станции нейтрализации, 
который обеспечит полную переработку 
осадка от реагентной очистки сточных вод. 
На завершающей стадии находится запуск 
новой градирни производительностью  
2,5 тысячи кубометров воды в час для реа-
лизации замкнутого оборотного цикла во-
доснабжения.

« 
Я очень рад, 

что 
предприятие 
приступило  

к полно-
масштабному 

инвести-
ционному 
проекту 

объемом более 
60 миллиардов 

рублей. 
Благодаря 

этому объемы 
производства 

увеличатся  
в 10 раз.  

Это 
настоящий 
трудовой 
подвиг!»

 Денис Паслер,  
губернатор 

Свердловской области
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В ГОРОДАХ

#Качканар, один из самых молодых  
городов Среднего Урала, отметил 24 мая 
День города. Днем рождения считается 
27 мая 1957 года, когда была начата  
вырубка под застройку.  В 1957 году нача-
лось строительство горно-обогатительного 
комбината и нового города. Сегодня площадь 
Качканарского городского округа составляет 
318,39 кв. км. На его территории расположе-
ны город Качканар, поселки Валериановск, 
Именновский. Население – 46,4 тысячи  
человек. В честь 68-летия города хедлай-
нером приглашена группа Dabro. Органи-
заторы праздника устроили незабываемые 
выступления местных и приезжих артистов, 
паркур-шоу и фейерверк, а еще акцию «Яркий 
Я!» – с подарками для обладателей самых 
креативных и ярких образов.

#Екатеринбург впервые принял артистов 
Московского академического музыкально-
го театра с балетом, в котором сочетаются  
классическая и современная хореография.  
«В современном мире танцовщикам  
необходимо владеть разными хореогра-
фическими языками... Это как говорить 
одновременно и на английском, и на ита-
льянском, переключаться на русский, и это 
обогащает наши возможности», – отмечает 
прима-балерина театра Анастасия Лименько. 
На гала-вечере звучала музыка от Вивальди 
до Радиохэд. В программе – танцевальные 
фрагменты премьерных спектаклей «От-
ражения», «Перигелий», адажио из балета 
«Щелкунчик» и виртуозное па-де-де «Павло-
вой и Чекетти» из балета Максима Севагина 
«Класс-концерт».

#Алапаевск собрал оркестры со всей России 
на I Всероссийский открытый фестиваль-кон-
курс духовых и эстрадно-джазовых орке-
стров «Новое дыхание. Во имя Победы», 
который прошел с 23 по 25 мая. На Средний 
Урал приехали около 800 артистов  
из 30 оркестров из разных регионов.  
Основные события прошли 24 мая в Нижне- 
синячихинском музее-заповеднике: конкурс-
ная программа, выступления оркестра духовых 
инструментов Магнитогорской консерватории 
и джаз-ансамбля «Волжский бриз» и шоу- 
программа военных духовых оркестров.  
В финальный день, 25 мая, на площади  
Революции прошли марш-парад духовых  
оркестров, выступление сводного оркестра 
из 500 музыкантов, а также сольный концерт 
оркестра «УралБэнд».

#Ревда Ребята из отряда «Поиск» подняли 
останки четырех бойцов в рамках Вахты 
памяти в Волгоградской области.  
Помимо этого, школьники нашли гильзы,  
осколки и каску времен Великой Отечествен-
ной войны. Раскопки проводились в течение 
двух с половиной недель. В район Самофа-
ловского сельского поселения отряд из Ревды  
отправился в четвертый раз. Все важные 
находки теперь отдадут на исследование.  
А сам поисковый отряд уже готовится к новой 
Вахте памяти. Летом девять человек поедут  
в деревню Котлы под Санкт Петербургом.

#Берёзовский центр по работе с молодежью 
«Молодёжка» организовал экоакцию  
«Чистая береза», в которой участвовали  
около 3000 человек. Команда «Женсовет»  
собрала 32,5 мешка смешанного мусора;  
«Почти крутые» – 17 мешков пластика.  
По информации «Силы БГО», итогами  
работы стали: 184 мешка смешанного мусора  
и 57 мешков пластика; собранные волонте- 
рами 11,5 кг кормов и 7000 руб. в фонд  
для бездомных животных; принесенные  
березовчанами 100 кг батареек; 1 контейнер 
лампочек; 2 контейнера электротехники; 360 кг  
макулатуры и 20 кг картона. Сост. Лариса Исламова

КАК ПРИВЛЕЧЬ УЧИТЕЛЕЙ И МЕДИКОВ?

Позже Денис Паслер осмотрел объекты Свято-Покровского женского  
монастыря. Глава Верхотурского округа Василий Фомин рассказал  
о перспективах жилищного строительства и развития муниципалитета.  
Денис Паслер поручил главе проработать вопрос строительства жилья  
для работников бюджетной сферы, медиков и учителей. Духовная столица Урала 
имеет успешный опыт такой работы. Более 10 лет назад были построены дома 
для специалистов медицинской сферы. Отработав в городе установленный срок, 
врачи смогли оформить жилье в собственность. По словам главы муниципалитета, 
сейчас требуется построить около 25–30 домов. Это позволит привлечь дополни-
тельные кадры в сферу здравоохранения и образования.

Преобразования на легендарном заводе
ЭКОЛОГИЯ

Сергей Иванов

Соглашение о сотрудничестве в целях 
улучшения экологии обсудил губернатор 
Свердловской области Денис Паслер  
с директором Богословского алюминиевого 
завода Владиславом Казачковым.  
В 2023 году РУСАЛ подписал соглашение 
с правительством региона об улучшении 
экологической ситуации, по которому 
компания планирует направить  
на природоохранные мероприятия  
35 миллиардов рублей до 2035 года. 

В настоящее время на предприятии ре-
ализуется масштабная программа мо-
дернизации печей. В 2024 году в ре-
жим постоянной эксплуатации введе-

на современная печь кальцинации, важны-
ми результатами запуска которой стали 
снижение потребления природного газа на 
30 процентов и десятикратное сокращение 
выбросов в атмосферу, а также увеличение 
производительности вдвое.

Как уточняет департамент информпо-
литики Свердловской области, всего эко-

логические преобразования коснутся  
11 печей в основных цехах производствен-
ного цикла. Сейчас БАЗ завершает разра-
ботку документации. Экологическую мо-
дернизацию здесь планируют закончить  
в 2027 году.

Денис Паслер поблагодарил коллектив 
завода за вклад в экономику области  
и подчеркнул важность социального пар-
тнерства. ДИП Свердловской области

«Знаковое место для Урала»
ДУ ХОВНОСТЬ

Полина Лебедева

О перспективах развития инфраструк-
туры Верхотурья шла речь во время  
рабочей поездки Дениса Паслера  
в духовную столицу Урала. Глава  
региона поручил проработать вопросы 
строительства жилья для бюджетников  
и продолжить восстановление объектов 
Свято-Покровского женского монасты-
ря. Вместе с митрополитом Екате-
ринбургским и Верхотурским Евгением 
и членом совета директоров компании 
«РСГ-Академическое» Алексеем  
Воробьевым глава региона принял  
участие в акции по благоустройству 
территории обители и пообщался  
с участниками субботника. 

• ТЫСЯЧИ ЦВЕТОВ, 
СОТНИ КУСТАРНИКОВ
— Я приехал сюда с огромным удоволь-

ствием, — сказал Денис Паслер. — Уже прое-
хал по улицам, посмотрел, как обстоят дела, 
что сделано. Верхотурье — знаковое место 
для Урала и для всей нашей страны. Здесь 
особенная атмосфера.

Глава региона посадил саженцы груши. 
Всего в акции приняли участие около 200 
волонтеров. С их помощью территорию мо-
настыря украсили тысячи саженцев пету-
ний, гераней, бегоний, а также свыше 500 
кустарников — гортензии, кизильника, 
снежноягодника и других. Добровольцы 
также помогли благоустроить территорию: 
покрасили фасады, бордюры, демонтирова-
ли старые фундаменты

• РАЗВИТИЕ ДУХОВНОГО ЦЕНТРА
С генеральным директором компании 

«Кортрос» Станиславом Киселевым глава 
региона обсудил планы по сохранению 
исторического облика монастыря. Осно-
ванный в 1621 году, Покровский женский 
монастырь пережил за четыре века  
пожары, реконструкции и революцию.  

Работы по восстановлению архитектурно-
го ансамбля ведутся с 2013 года. Прораба-
тывается вопрос по восстановлению По-
кровского храма при поддержке Фонда 
Святой Екатерины. Поездка завершилась 
посещением Крестовоздвиженского собо-
ра Свято-Николаевского мужского мона-
стыря,где покоятся мощи святого правед-
ного Симеона Верхотурского — небесного 
покровителя Урала. В 2025 году отмечается 
33-летие обретения этой реликвии. В сопрово-
ждении митрополита Евгения и наместника 
монастыря игумена Иеронима Денис Паслер 
осмотрел территорию и обсудил вопросы раз-
вития духовного центра. Фото: ДИП Свердловской области

Участие в суб-
ботнике приняли 
волонтеры  
из Академического 
района Екатерин-
бурга, специально 
приехавшие  
в Верхотурье,  
и местные жители, 
неравнодушные  
к чистоте и поряд-
ку в обители.

80    
лет      

с начала выпуска 
первого алюминия 
в Краснотурьинске 
отмечается в этом 

году.  
В тяжелейших 

условиях 
специалисты 

эвакуированных 
заводов, а также 

жители Турьинских 
рудников возвели 
завод и 17 апреля 

1944 года дали 
стране первый 

глинозем. 
А 9 мая 1945 года 
выплавили первый 

алюминий
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16     
между-

народных 
команд   

приняли участие 
в «Вызове»

9     
городов           

Свердловской  
и Челябинской 

областей прислали 
на конкурс своих 

представительниц

КРУПНЫЙ ПЛАН

Стрельба, штурмы, запах пороха 
и полная выкладка – уральская 
столица стала местом проведения 
четвертых соревнований подразделений 
специального назначения «Вызов». 
Подразделения спецназа из России  
и Киргизии с 22 по 25 мая  
состязались в боевых дисциплинах  
на полигоне «Свердловский».  
В четвертых соревнованиях спецназа 
«Вызов» участвовали наблюдатели  
из Белоруссии, Казахстана и Узбекистана, 
а проведение турнира поддержал  
глава региона Денис Паслер.

Соревнования среди подразделений 
специального назначения «Вызов» 
объединяют команды силовых ве-
домств и спортивно-стрелковых клу-

бов всего мира в стрелковых, тактических 

Спецназ 
бросает вызов

АВТОСПОРТ УРА ЛА

В спортивной школе по 
автомотоспорту в Верхней Пышме  
в четвертый раз прошли традиционные 
областные соревнования по 
автомногоборью «Автоледи-2025». 
Соревнования объединили 
представительниц муниципалитетов 
Свердловской и Челябинской 
областей, среди них Берёзовский, 
Серов, Екатеринбург, Ревда, Верхняя 
Пышау, Первоуральск, Среднеуральск, 
Челябинск и Снежинск.

Участниц приветствовали начальник 
отдела пропаганды БДД управления 
Госавтоинспекции ГУ МВД России по 
Свердловской области Галина Крав-

ченко и и. о. директора спортивной школы 

Три автоледи  
и красивый жилет

Евгения Кузнецова и пожелали им успеш-
ного прохождения всех испытаний. 

Леди-водители в креативных жилетах 
продемонстрировали отличное знание 
правил дорожного движения, мастерство и 
навыки фигурного вождения в трех дисци-
плинах: классическое скоростное манев-
рирование «Классика» и нестандартное 
скоростное маневрирование «Нестандарт», 
ПДД и дополнительный зачет за самый 
красивый жилет безопасности.

и спортивных испытаниях, где определя-
ются сильнейшие во владении пистоле-
том, гладкоствольным ружьем, штурмо-
вой и снайперской винтовками при прове-
дении штурма, освобождении условных 
заложников, эвакуации раненых и при 
прохождении полосы препятствий.  
«Соревнования проводятся для повыше-
ния профессионального уровня бойцов, 
развития стрелковых видов спорта, укре-
пления взаимодействия между странами 
и патриотического воспитания молодежи. 
В условиях проведения специальной воен-
ной операции это особенно важно», – ска-
зал министр общественной безопасности 
области Александр Кудрявцев.

Вызов приняли команды подразделе-
ний спецназа МО РФ, МВД РФ, Росгвардии, 
ГУФСИН, а также спортивно-стрелковых 
клубов. Испытания были по-мужски суро-
выми: задания «Башня», «Штурм» и другие 
выполняются в полной экипировке весом  

до 20 килограммов. И дисциплина железная: 
за малейшую ошибку можно лишиться бал-
лов или вовсе получить дисквалификацию, 
как и произошло с одной из команд, которая 
допустила непроизвольный выстрел.

Для гостей на полигоне были разверну-
ты выставки современных беспилотных си-
стем и трофейной бронетехники с 18 образ-
цами западного производства из зоны СВО. 
А еще были мастер-классы по стрельбе, ру-
копашному бою, оказанию первой меди-
цинской помощи, армрестлингу, детская 
полоса препятствий. Фото: Елена Ельцова

В творческом конкурсе «Жилет безо-
пасности» победила Татьяна Дмитриева  
из Екатеринбурга; в номинации «Леди- 
Любитель» выиграла Кристина Григоров-
ская из Екатеринбурга; в номинации  
«Леди-Юниор» 1 место у юной Виктории 
Хахалкиной из Снежинска; и, наконец,  
победительницей в самой серьезной  
номинации «Леди-Профи» стала Анна  
Муратовских из Верхней Пышмы. Фото: СШ по авто- 

мотоспорту Верхней Пышмы

«По итогам четырех соревновательных дней в общем зачете лучшие результаты 
показали команды спортивно-стрелкового клуба «Архангел Михаил», они заняли 
весь пьедестал. Среди команд силовых ведомств двукратным чемпионом стала 
команда Росгвардии «Гридень», второе место разделили команды 201-й военной 
базы ЦВО и СОБРа Росгвардии «Вогул-1», третье место у команды СОБРа  
«Вогул-2», – организаторы «Вызова»

Лариса Ильина

Лариса Исламова


